Estimados Mogarreños, en primer lugar debo agradecer a la junta de la peña el honor que me ha hecho, pidiéndome ser el pregonero de las fiestas de este año.

No es necesario que me presente, soy conocido de todos vosotros, pero por si hay alguien que no me conozca, solo he de decir que soy Tomás, el hijo de Lorenzo el Pataca y de Juana Jarina.

Soy persona a la que le gustan las cosas claras y concisas, lo que normalmente llamamos "ir al grano", por lo tanto mi pregón va a ir en esta línea, no esperéis de él grandes párrafos.

Cuando acepté ser el pregonero, empezó para mi un gran reto: preparar el pregón.

Para ello he releído los pregones de los años anteriores, no fuera el caso de que me repitiera.

Por lo tanto no os voy a hablar de nuestros orígenes, nuestros monumentos, calles, fuentes...tampoco de nuestra maravillosa gastronomía, de todos conocida, ni de nuestros modismos lingüísticos.

Todo esto, ya ha estado ampliamente desarrollado en pregones previos.

Yo solamente os voy a hablar del orgullo de ser mogarreño y de algún recuerdo de las fiestas de cuando era niño.

Cuando viajo, me alejo de esta zona... mi mayor satisfacción es saber que, en el momento en el que hablo de Mogarraz, nuestro pueblo, es conocido.

Mogarraz es conocido por su hospitalidad, por la hospitalidad de los mogarreños. Y esta es una gran virtud de la que todos nos hemos de sentir orgullosos.

Creo que es mas importante que conozcan Mogarraz por sus habitantes, personas con unos grandes valores, antes que por el paisaje o monumentos que nos rodean, ya que siendo importantes, no dejan de ser cosas que hoy están y mañana pueden desparecer.

Pero el orgullo de ser mogarreño, conocido por ser amable, generoso, hospitalario...esto no tiene precio, esto es algo que hemos de mantener.

Para todos los forasteros, que ya han tenido ocasión de comprobar nuestro carácter, voy a explicar un recuerdo de mi infancia.

Hace unos años, el 5 de agosto, cuando repicaban las campanas de la torre anunciando la misa solemne en honor de nuestra patrona, la Virgen de las Nieves, mi madre ya tenía a punto este traje que solo se utilizaba en fiestas importantes, limpio, planchado y con este ligero aroma a alcanfor.

A la salida de la misa, tenía lugar la procesión, el ofertorio, como ahora, esto no ha cambiado, pero sí que hay una pequeña diferencia, el Tio Chirri, durante el ofertorio, tiraba cohetes desde el balcón del ayuntamiento en honor a Nuestra Señora la Virgen de las Nieves.

Entre unos cuantos socios, se compraba el toro, o los toros, dependía del dinero aportado, que era posteriormente toreado en la plaza del pueblo el día 6 de agosto.

Esto ha cambiado bastante, actualmente existe una peña, la Peña Virgen de las

Nieves y los gastos de la fiesta corren a cargo de las cuotas de los socios, del excelentísimo Ayuntamiento, entes privados y aportaciones de visitantes, que habiendo quedado muy satisfechos de las fiestas, deciden colaborar.

Hasta hace unos años, la carne del toro era distribuida en dos partes, una de ellas era vendida en las carnicerías del pueblo y el dinero recaudado iba al fondo de la peña, la otra parte era guisada para la merienda de hermandad del día 7 de agosto.

Actualmente y por motivos sanitarios, esto ya no es así. La carne para la merienda es comprada.

Y no puedo cerrar este punto sin mencionar al socio fundador de la peña, Don Domingo Sánchez Campos, y agradecerle la herencia que nos dejó. Su legado nos ha permitido mantener y ampliar año a año las actividades que realizamos.

Y para terminar solo os quiero recordar que lo mas importante de Mogarraz son las personas. Nuestros antepasados, nosotros y los futuros mogarreños.

Queridos Mogarreños y gente venida de fuera! A partir de este momento demos inicio a las fiestas de Mogarraz 2017, lanzando simbólicamente y desde nuestro corazón, este cohete, ya que por motivos de seguridad no podemos hacerlo físicamente. Disfrutemos de estas fiestas dándole la personalidad que corresponde a tal celebración, saltemos, corramos bebamos...y démonos unos a otros este abrazo lleno de amor, amistad y sobretodo pleno de sinceridad. Mantengamos en todo momento los valores que nos caracterizan.

Mogarreños, gritad conmigo!

Viva Mogarraz, Viva la Virgen de las Nieves